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Информация по надою молока в хозяйствах
Савинского муниципального района на 30 ноября

Губернатор Павел Коньков
доложил Премьер�министру России
о социально�экономическом
развитии региона

Село

Успешно продол

жается период зим

нестойлового со

держания скота на
шести животновод

ческих фермах СПК
«Панинское» (три
молочно
товарные
фермы плюс три те

лятника).

Все 900 голов КРС, со�
держащиеся на них, пол�
ностью обеспечены каче�
ственными кормами, ко�
торых в достатке было за�
пасено в период кормо�
заготовки. Да и погода
способствовала комфор�
тным условиям содержа�
ния скота и работы жи�
вотноводов: практически
до конца ноября темпе�
ратура воздуха днем коле�
балась возле нулевой от�
метки.

После напряженнейше�
го труда, начавшегося с
весенних полевых работ и
лишь недавно закончив�
шегося севом озимых
культур, у механизаторов
СПК «Панинское» насту�
пила пора относительно�
го затишья. А относитель�
ного, потому что и зимой
им без дела сидеть не
приходится, ведь именно
механизаторы занимают�
ся обеспечением живот�
новодческих ферм кор�
мами, вывозом органи�
ки, расчисткой от снега
подъездных путей к зер�
нохранилищам, фермам

Семь тысяч килограммов молока
за год – не предел

Председатель Правительства РФ Дмитрий Мед

ведев и губернатор Ивановской области Павел
Коньков обсудили вопросы социально
экономи

ческого развития региона. Рабочая встреча Пре

мьер
министра России с главой региона прошла
30 ноября в Горках Московской области. Павел
Коньков доложил Дмитрию Медведеву о ходе реа

лизации «майских указов» Президента России в
регионе, а также об основных программах в соци

ально
экономической сфере.

Как рассказал по итогам встречи Павел Коньков, официально
заявлено, что проект строительства комбината синтетическо�
го волокна в Ивановской области будет рассмотрен в декабре
на Наблюдательном совете Внешэкономбанка. «На сегодняш�
ний день все принципиальные вопросы решены, ожидаем ре�
шения по кредитованию проекта на заседании Наблюдатель�
ного совета Внешэкономбанка», –  уточнил губернатор.

«Мы обсудили серьезную тему об оказании помощи нуж�
дающимся гражданам в замене изношенного газового обо�
рудования», –  отметил губернатор. Он также добавил, что в
ходе рабочей встречи Дмитрий Медведев дал поручение
профильным ведомствам проработать вопрос о софинан�
сировании расходов регионов на оказание помощи гражда�
нам, являющимся получателями трудовых пенсий по старо�
сти и инвалидности, в замене газового оборудования и оп�
лате услуг по его подключению через Пенсионный фонд
России.

 Обсужден вопрос о предоставлении региону бюджетного
кредита. «В 2016 году Ивановской области был предоставлен
бюджетный кредит в сумме 4,9 млрд рублей. Это позволило на
треть сократить объем коммерческих кредитов, но мы наме�
рены работать в этом направлении и в следующем году», –
сказал Павел Коньков. Дмитрий Медведев поручил Минфину
России рассмотреть заявку Ивановской области на предостав�
ление бюджетного кредита в следующем финансовом году.

В рамках рабочей встречи глава области доложил о реализа�
ции Указов Президента РФ в регионе и основных экономичес�
ких показателях. Он отметил, что за 10 месяцев 2016 года объем
промышленного производства в регионе вырос по сравнению с
аналогичным периодом прошлого года почти на 5 процентов.
«При этом наши базовые отрасли – текстильная и швейная –
показывают рост в 7 процентов, а объем инвестиций в текстиль�
ную отрасль вырос в 2,8 раза по отношению к уровню прошло�
го года», – рассказал Павел Коньков. Он также отметил роль
государственной поддержки текстильной отрасли на федераль�
ном и региональном уровнях. «Мы активно поработали с Фон�
дом развития промышленности, который, на мой взгляд, явля�
ется одним из самых действенных федеральных механизмов
поддержки промышленных предприятий. Кроме того, в этом
году мы подписали генеральное соглашение о сотрудничестве
с Фондом развития моногородов, и уже представлены проекты
трех наших муниципалитетов – Вичуги, Наволок и Тейкова», –
рассказал губернатор.

Глава региона остановился на мерах поддержки многодет�
ных семей, реализуемых в Ивановской области. «Сегодня у нас
статусом многодетных обладают свыше 6 тысяч семей. Все они
обеспечены дополнительными мерами поддержки –  регио�
нальным материнским капиталом в сумме 53 тыс. рублей и еже�
месячными денежными выплатами. Многодетные семьи полу�
чили бесплатно в собственность более 4,5 тысячи земельных
участков, сформировано еще более 2 тысяч участков для этих
целей», –  рассказал Павел Коньков главе федерального пра�
вительства. Он добавил, что сегодня разрабатывается регио�
нальная программа поддержки рождения первенцев в семьях в
качестве стимулирующей рождаемость меры.

В ходе встречи стороны также обсудили ситуацию с дос�
тупностью дошкольного образования, занятостью населе�
ния, дорожным строительством.

и силосным траншеям, а
также массой других ра�
бот в хозяйстве. Зима�
зимой, но не за горами и
подготовка техники к по�
севной кампании 2017
года.

Продолжает радовать
продуктивность дойного
стада. По итогам десяти
месяцев валовое произ�
водство молока возрос�
ло на 260 тонн по сравне�
нию с тем же периодом
прошлого года. Средний
надой на одну фуражную
корову составляет 6761
килограмм молока (плюс
930 килограммов к уров�
ню 2015 года за 10 меся�

цев). Простой расчет по�
казывает, что при сред�
них 25 килограммах на�
доя за день на одну коро�
ву (именно таков в насто�
ящее время этот показа�
тель) уровень в 7,5 тыся�
чи килограммов молока
за год от одной коровы
будет достигнут. При этом
не может не радовать то,
что закупочная цена на мо�
локо медленно, но все же
идет вверх. Еще совсем
недавно мы продавали
свою продукцию по 23 руб�
ля за килограмм, а сейчас
эта цифра колеблется от
27 до 29 рублей. А это до�
полнительная прибыль

предприятия и возмож�
ность его развития. Что ни
говори, а такое положение
дел вселяет веру в будущее
села.

Относительно строитель�
ства нового животновод�
ческого комплекса на 200
голов, то с наступлением
осенне�зимнего периода
работа здесь не прекрати�
лась. Конечно, не такими
темпами, как велась она в
летние месяцы, но все же
думаю, что к весне будуще�
го года комплекс вступит в
строй действующих.

Т. МАКАРОВА,
председатель

 СПК «Панинское»

ВСЕРОССИЙСКАЯ ДЕКАДА ПОДПИСКИ

Выписывайте и экономьте!

на первое

полугодие

2017 года

На ФГУП «Почта России»

с доставкой:
6 мес. – 351 руб. 18 коп.;

для ветеранов Великой
Отечественной войны,
инвалидов 1,2 групп:

6 мес. – 300 руб. 54 коп.

(при получении на почте):
6 мес. –  333 руб. 18 коп.;

до востребования
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Район: день за днем

Как уже сообщалось в
предыдущем номере га�
зеты «Знамя», в админи�
страции Савинского му�
ниципального района со�
стоялась встреча с насе�
лением главного врача
ОБУЗ «Шуйская ЦРБ»
Е.В. Кузьминой.

Екатерина Викторовна
рассказала об итогах рабо�
ты Савинского филиала
ОБУЗ «Шуйская ЦРБ» за 10
месяцев этого года.

Отметив, что демогра�
фическая ситуация в райо�
не продолжает оставаться
сложной (по�прежнему
смертность превышает
среднеобластные показа�
тели из расчета на 100 ты�
сяч населения и значитель�
но выше, чем рождае�
мость), Е.В. КУЗЬМИНА
сказала:

– В текущем году была
продолжена диспансери�
зация определенных групп
взрослого населения и
диспансеризация детей. В
целом показатели подле�
жащих осмотру взрослых
выполнены на 56 процен�
тов, что объясняется как
слабой активностью лю�
дей, так и их миграцией.
Диспансеризация среди
детей выполнена на 100
процентов. Это стало воз�
можным потому, что рабо�
тали выездные бригады
врачей�специалистов для
осмотра детей в школах и
детских садах района.

Более активно по сравне�
нию с прошлым годом
проходит иммунизация
населения против гриппа
(охват прививками состав�
ляет сейчас 21 процент на�
селения, это на восемь
процентов больше, чем в
2015 году).

– Объединение больницы
в прошлом году позволило
перераспределить специа�
листов и выровнять ситуа�
цию по организации рабо�
ты во всех подразделениях,
– сказала Екатерина Викто�
ровна.  – Уже второй год в
Савино, а также в Архипов�
ку, Вознесенье и Воскре�
сенское выезжают врачи�
специалисты, те, которых
годами не было в районном
центре, и жителям прихо�
дилось ездить на консуль�

Медицина

Быть уверенным в завтрашнем дне

тации и диагностику забо�
леваний в областную кли�
ническую больницу. Кроме
вышеуказанных населен�
ных пунктов врачи выезжа�
ли в ФАПы деревень Горя�
чево и Покровское.

В ходе таких выездов вра�
чом�кардиологом было ос�
мотрено 225 пациентов,
взрослым неврологом –
843, детским – 270 человек,
197 человек прошли ос�
мотр у эндокринолога. На
основании таких осмотров
назначалось или корриги�
ровалось лечение, прово�
дился отбор пациентов на
плановую госпитализацию.

Каждый четверг савинс�
кие пациенты автотранс�
портом (по 12 человек) до�
ставляются на обследова�
ние в г. Шую. Так, в этом
году было проведено 54 ис�
следования мультиспи�
ральной компьютерной то�
мографии (патология выяв�
лена у 75 процентов паци�
ентов), УЗИ сосудов голо�
вы и шеи выполнено 96 па�
циентам (патология – у 80
процентов населения стар�
ше 50 лет). У маленьких па�
циентов появилась возмож�
ность исследования ЭХО�
КГ на базе ОБУЗ «Шуйская
ЦРБ», тогда как раньше это
делалось только на базе
областной клинической
больницы.

Благодаря объединению
медицинских учреждений у
жителей района, в том чис�
ле и детей, теперь есть воз�
можность записываться на
прием к врачам�специали�

стам, отсутствующим в фи�
лиале амбулаторно�поли�
клинического звена.

В стационаре Савинско�
го филиала оказывается
помощь на койках кругло�
суточного пребывания. В
2017 году в стационаре фи�
лиала откроется отделе�
ние сестринского ухода на
10 коек. Профили хирургии
и терапии сохраняются,
преобразовавшись в отде�
ление дневного пребыва�
ния стационара на 16 коек.

Знаковые события теку�
щего года начались с
июня, когда Губернато�
ром Ивановской области
П.А. Коньковым в канун
Дня медицинского ра�
ботника в Савинский фи�
лиал ОБУЗ «Шуйская
ЦРБ» был передан авто�
мобиль скорой медицин�
ской помощи класса А
(«Луидор»), а в сентябре
– автомобиль скорой ме�
дицинской помощи УАЗ
с полностью укомплекто�
ванным оборудованием.
Таким образом автопарк
«скорой» полностью пе�
резагрузился новыми ав�
томобилями и представ�
ляет собой самый укомп�
лектованный в Ивановс�
кой области.

В настоящее время к за�
купке запланирован фиб�
рогастроскоп для савин�
ского филиала, поданы
все конкурсные докумен�

ты на электронную пло�
щадку Департамента кон�
курсов и аукционов обла�
сти.

В текущем году на 700
тысяч рублей выполнены
ремонтные работы в меди�
цинских учреждениях Сави�
на, Вознесенья, Архиповки
и Воскресенского.

После доклада присут�
ствующие задали главному
врачу ОБУЗ «Шуйская ЦРБ»
ряд вопросов. Речь шла о
вакцинации детей от грип�
па, о гараже Савинского
филиала (машины стоят
под открытым небом),
дальнейшей оптимизации
системы здравоохране�
ния, проведении лечебно�
го массажа и оздорови�
тельной гимнастики для
профилактики заболева�
ний и многом другом. Ека�
терина Викторовна, а так�
же заведующая Савинским
филиалом ОБУЗ «Шуйская
ЦРБ» Т.А. Брюханова дали
исчерпывающие ответы на
все вопросы.

В завершение Е.В. Кузь�
мина высказала свое мне�
ние о целесообразности
и значении подобных
встреч, выразив уверен�
ность, что они будут про�
должаться как в подоб�
ном, так и в более расши�
ренном формате, что по�
зволит жителям района
быть более информиро�
ванными, уверенными в
том, что медицина в слу�
чае необходимости все�
гда поможет им.

Е. ЗЕМСКОВ

� Если обнаруженный предмет не должен,
по вашему мнению, находиться в этом мес�
те, не оставляйте этот факт без внимания.

� Если вы обнаружили забытую или бесхоз�
ную вещь в общественном транспорте, оп�
росите людей, находящихся рядом. Поста�
райтесь установить, чья она и кто ее мог ос�
тавить. Если хозяин не установлен, немед�
ленно сообщите о находке водителю.

� Если вы обнаружили неизвестный пред�
мет в подъезде своего дома, опросите сосе�
дей, возможно, он принадлежит им. Если
владелец не установлен –  немедленно со�

Антитеррор

О правилах безопасности при угрозе террористического акта
В последнее время часто отмечаются случаи обнаружения гражданами по�

дозрительных предметов, которые могут оказаться взрывными устройства�
ми. Подобные предметы обнаруживают в транспорте, на лестничных пло�
щадках, около дверей квартир, в учреждениях и общественных местах. Как
вести себя при их обнаружении? Какие действия предпринять?

общите о находке в отделение полиции.
� Если вы обнаружили неизвестный предмет

в учреждении, немедленно сообщите о наход�
ке администрации или охране.

Во всех перечисленных случаях:
� не трогайте, не передвигайте, не вскры�

вайте обнаруженный предмет;
� зафиксируйте время обнаружения предме�

та;
� постарайтесь сделать все возможное, что�

бы люди отошли как можно дальше от наход�
ки;

� обязательно дождитесь прибытия опера�

тивно�следственной группы (помните, что вы
являетесь очень важным очевидцем).

Помните: внешний вид предмета может скры�
вать его настоящее назначение. В качестве ка�
муфляжа для взрывных устройств используют�
ся самые обычные бытовые предметы: сумки,
пакеты, коробки, игрушки и т.п. Всегда конт�
ролируйте ситуацию вокруг себя, особенно ког�
да находитесь на объектах транспорта в куль�
турно�развлекательных, спортивных и торго�
вых центрах.

При обнаружении забытых вещей, не трогая их,
сообщите об этом водителю, сотрудникам объек�
та, службы безопасности, органов полиции. Не
пытайтесь заглянуть внутрь подозрительного
пакета, коробки, иного предмета.

Не подбирайте бесхозные вещи, как бы при�
влекательно они ни выглядели. В них могут быть
закамуфлированы взрывные устройства (в бан�

ках из�под пива, сотовых телефонах и т.п.). Не
пинайте на улице предметы, лежащие на зем�
ле.

Если вдруг началась активизация сил безо�
пасности и правоохранительных органов, не
проявляйте любопытства, идите в другую сто�
рону, но не бегом, чтобы вac не приняли за
противника.

При взрыве или начале стрельбы немедлен�
но падайте на землю, лучше под прикрытие
(бордюр, торговую палатку, машину и т.п.).
Для большей безопасности накройте голову
руками.

Случайно узнав о готовящемся теракте, не�
медленно сообщите об этом в правоохрани�
тельные органы.

Если вам стало известно о готовящемся или
совершенном преступлении, немедленно со�
общите об этом в органы МВД по телефонам:
02 или 9�16�95.

Благодарим за сотрудничество!
В. КАПРАНОВ,

начальник ОП № 11 майор полиции

Участники акции – учащи�
еся с 1 по 11 классы, роди�
тели, педагоги. На подго�
товленном стенде, ватмане

Без СПИДа жизнь прекрасна!
Педагоги и воспитанники МКУДО ЦДО присое�

динились ко Всероссийской акции по борьбе с
ВИЧ�инфекцией «Без СПИДа жизнь прекрасна!
Если согласен –  подпишись», которая прохо�
дит с 28 ноября по 4 декабря.

все желающие могут запи�
сать слоганы, высказыва�
ния, речёвки, агитки против
пагубных привычек.

В ноябре прошли заседания Советов городского и сельских по�
селений, на которых был обсужден ряд важных вопросов.

Депутаты говорили о задачах по управлению и распоря�
жению имуществом, внесли изменения и дополнения в Ус�
тавы, рассмотрели планы социально�экономического раз�
вития поселений на период 2017�2019 годов, а также воп�
рос о налоговых сборах на имущество и землю.

Депутаты затронули и вопрос о расходах на проведение
предстоящих новогоднего и рождественского праздников.

О внесении изменений
в Уставы и не только

На территории Вознесенского сельского поселе�
ния в деревне Объедово проведена обрезка «про�
блемных» деревьев, угрожающих жилым домам ме�
стных жителей.

Капитально отремонтирован участок дороги на ули�
це Новая в селе Вознесенье. Отремонтирована также
часть дороги, пролегающей в селе Меховицы.

Благоустройство поселения

В декабре 2016 года
еще три МКД по улице
Шуйская (№№ 3,4,6) по
решению собственни�
ков перейдут на оплату
взносов на капитальный
ремонт на специальный
счет, открытый в Рос�
сельхозбанке. А с янва�
ря 2017 года еще пять
МКД на улице Перво�
майская (№№ 16, 35,

Популярность спецсчета
растетНачиная с октября 2016 года, жи�

тели многоквартирного дома
(МКД) № 18 по улице Первомайской поселка
Савино получают квитанции по оплате взносов
на капитальный ремонт с перечислением
средств на специальный счет дома, открытый в
Сбербанке России. Сюда же были перечислены
средства, ранее уплаченные на счет региональ�
ного оператора.

37) и Кирьяновой (№№
2 и 5) будут перечис�
лять взносы на свои
специальные счета.

Напомним, что специ�
альный счет – это воз�
можность выбора жите�
лями подрядчика, сро�
ков, порядка проведения
и объема работ по капи�
тальному ремонту до�
мов.

Идет Совет Архиповского сельского поселения

Е.В. Кузьмина отвечает на вопросы

Врачи�специалисты
ведут прием и в районе

Автопарк «скорой»
полностью обновился
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Знай наших!В областном правительстве

Массовый поток жалоб главе региона  –
неэффективность работы местных властей

В частности, за 10 месяцев
текущего года к обществен�
ным советникам губернато�
ра в муниципалитетах обра�
тились почти 500 человек. По
количеству обращений абсо�
лютными лидерами являют�
ся Родниковский, Фурма�
новский, Кинешемский и
Приволжский районы, а так�
же город Шуя. Все обраще�
ния рассмотрены в срок, и
большая их часть нашла свое
решение на местном уровне.

«Анализ обращений пока�
зал, что две трети поднима�
емых проблем относятся к
сфере жилищно�коммуналь�
ного хозяйства и местной до�
рожно�транспортной инфра�
структуры, регулирование
которых, по большей части,
относится к полномочиям
органов местного самоуп�
равления», – отметили в де�
партаменте внутренней по�
литики Ивановской области.
Что касается тематики обра�
щений, по которым из муни�
ципалитетов поступает боль�
шее количество, то жителей
Фурмановского и Родников�
ского районов, города Шуя
волнуют вопросы регулиро�
вания деятельности управ�
ляющих компаний, проведе�
ния капитального ремонта
многоквартирных домов,
поддержания удовлетвори�
тельного состояния дорог и
придомовых территорий. К
числу актуальных вопросов
также отнесены проблемы
социального обеспечения и
здравоохранения в Фурма�
новском, Родниковском, Ки�
нешемском, Комсомольс�
ком районах.

В областном правительстве проанализированы результаты рассмотрения
обращений жителей муниципалитетов в адрес главы региона
С января по октябрь 2016 года в адрес общественных советников гла�

вы региона, в отдел по работе с обращениями граждан, а также в дежур�
ную службу губернатора Ивановской области поступило свыше 19,5 тыс.
обращений граждан, из которых почти 12 тысяч обращений носили ха�
рактер запроса справочной информации и консультаций.

Среди специфических воп�
росов, с которыми обраща�
ются граждане в приемные
губернатора Ивановской об�
ласти, можно отметить меж�
национальные отношения и
миграционный вопрос
(г. Иваново), обжалование
решений судебных органов
(г. Шуя), вопросы стимули�
рования малого и среднего
предпринимательства (Род�
никовский район).

Почти шесть тысяч обра�
щений за 10 месяцев посту�
пило в отдел по работе с об�
ращениями граждан прави�
тельства Ивановской облас�
ти. Треть заданных в пись�
менных обращениях вопро�
сов связана с работой соци�
альной сферы, четверть – с
функционированием эконо�
мики, 28% касается жилищ�
но�коммунального хозяй�
ства. Примерно 10% жите�
лей области волнуют вопро�
сы в области политики, госу�
дарства и общества и всего
3% граждан обратились по
проблемам безопасности и
законности.

При этом можно просле�
дить динамику тематики об�
ращений внутри групп. Так,
если в первом квартале жи�
телей области, обративших�
ся в правительство с вопро�
сами социальной тематики,
в основном интересовали
вопросы социального обес�
печения (57%), то уже по ито�
гам второго квартала их доля
сократилась до 20%. В то же
время обострился интерес к
теме здравоохранения, об�
разования, спорта, культуры

и туризма.
Наибольшее количество

письменных обращений в
абсолютных цифрах посту�
пает из Иванова и Кинешмы
– крупнейших по численнос�
ти жителей муниципалите�
тов, а вот жители Тейкова и
Вичуги, напротив, наименее
часто письменно обращают�
ся в областное правитель�
ство за решением своих воп�
росов. Статистика в разрезе
муниципальных районов
выглядит следующим обра�
зом: больше обращений при�
ходит от жителей Ивановско�
го и Родниковского районов,
меньше – из Лухского и Вер�
хнеландеховского.

Свыше 13 тысяч звонков
поступило на линию дежур�
ной службы губернатора об�
ласти, из них почти 12 тысяч
обращений носили характер
запросов информации или
консультации по тем или
иным вопросам. Вопросы,
поднятые в остальных обра�
щениях, как отмечают в де�
журной службе, в большей
степени требовали опера�
тивной реакции на местах.
Так, большинство позвонив�
ших в дежурную службу (свы�
ше 700 человек) обозначали
проблемы коммунальной
сферы – состояния тепло�,
водо� и электроснабжения, а
также благоустройства. На
втором месте – темы содер�
жания дорог, работы пасса�
жирского транспорта. Далее
идут вопросы социального
обеспечения и предоставле�
ния льгот, качества предос�
тавления коммунальных ус�
луг, защиты прав потребите�
лей, вопросы действий и без�
действия органов власти.
Меньше звонков поступает
по темам газификации, раз�
вития культуры, спорта и ту�

ризма.
Больше всего звонков при�

нято из города Тейково, Юрь�
евецкого, Родниковского,
Фурмановского и Кинешем�
ского районов. Жителей
Юрьевецкого, Родниковско�
го, Пучежского, Лежневско�
го и Фурмановского районов
волнует содержание дорог и
работа пассажирского
транспорта. От жителей
Юрьевецкого района посту�
пило больше всего жалоб на
работу управляющих компа�
ний и качество предоставле�
ния жилищно�коммунальных
услуг. Тема снабжения ком�
мунальными ресурсами наи�
более часто поднималась в
обращениях граждан из
Юрьевецкого, Родниковско�
го, Лежневского, Ивановско�
го и Заволжского районов.
«Начиная с сентября, основ�
ной темой обращений в де�
журную службу губернатора
становятся проблемы в сфе�
ре теплоснабжения. Почти
половина поступивших жа�
лоб на отсутствие тепла при�
шлась на город Юрьевец,
далее по абсолютным циф�
рам – город Родники и город
Иваново», – рассказали в де�
журной службе.

Как прокомментировал
начальник департамента
внутренней политики Ива�
новской области Евгений
Нестеров, анализ обраще�
ний граждан, поступающих
по разным каналам в пра�
вительство – не только сиг�
нал для быстрого реагиро�
вания, но и срез работы, в
первую очередь, власти на
местах. «Если мы видим,
что из того или иного муни�
ципального образования
начинается массовый по�
ток жалоб, это для регио�
нального уровня повод к
анализу эффективности
действий местных властей
по решению актуальных
проблем жителей», – отме�
тил Евгений Нестеров.

В ТЕМУ
Телефон единой дежурной диспетчерской  служ�

бы  Савинского  района – 8 (493�56) 9�16�74.

В целях организации оперативной
работы в условиях зимнего содержа�
ния дорог, по вопросам затруднения
движения и ликвидации возможных
чрезвычайных ситуаций, возникших
на них, просим незамедлительно со�
общать в подрядную организацию
ООО «ДСУ №1», занимающуюся со�
держанием автомобильных дорог об�
щего пользования регионального и
межмуниципального значения Ива�
новской области в Савинском райо�
не, по телефону: (49356) 9�11�43.

Также по всем вопросам, касаю�
щимся ненадлежащего и неудовлетво�
рительного зимнего содержания ав�
томобильных дорог, просим инфор�
мировать дежурного Департамента
дорожного хозяйства и транспорта

Чтобы дороги были в полном порядке

Зимнее содержание (очистка покрытия проез�
жей части и обочин от снега, недопущение и лик�
видация зимней скользкости) автомобильных
дорог общего пользования регионального и меж�
муниципального значения Ивановской области
осуществляют подрядные дорожные организа�
ции, занимающиеся круглогодичным содержа�
нием автомобильных дорог регионального и
межмуниципального значения.

Ивановской области по телефону: (4932) 56�16�95.
Обращаем внимание, что по вопросам затруд�

нения движения по улично�дорожной сети г. Ива�
ново необходимо обращаться к дежурному по те�
лефонам: (4932) 32�80�83 и (4932) 41�22�51
(Управление благоустройства Администрации
г. Иваново).

Департамент дорожного хозяйства
и транспорта Ивановской области

В 2016 году таковой прошел в городе Краснодаре, его орга�
низатором стала компания «Ростелеком». Конкурс носил
название «Читаем стихи о Победе».

Следуя условиям конкурса, Татьяна Николаевна записа�
ла видеоролик, в котором она, одетая в солдатскую форму
времен Великой Отечественной войны, декламировала свое
стихотворение «Подвиг Лопатинской заставы».

В четырех предыдущих конкурсах произведения Т.Н. Во�
робьевой неизменно высоко оценивались конкурсным жюри.
Вот и на этот раз ценители поэзии не обошли вниманием ее
творчество, наша поэтесса вошла в число победителей кон�
курса.

Об этом сама Татьяна Николаевна узнала лишь на днях,
когда в ее адрес пришла посылка, в которой оказался дип�
лом победителя и ценный подарок.

Соб. инф.

Известная многим любителям поэзии
нашего района поэтесса Татьяна Воробь�
ева из деревни Покровское уже в пятый
раз приняла участие во Всероссийском
конкурсе поэтов.

Очередной успех поэтессы

Т.Н. Воробьева с дипломом и подарком

Открывая памятник, Гу�
бернатор Ивановской обла�
сти П.А. Коньков отметил
большие заслуги поэта не
только  в поэтическом твор�
честве, но и в деле защиты
Родины на фронтах Великой
Отечественной войны:

– Имя Михаила Дудина не�
разрывно связано с иванов�
ским краем,  – сказал Павел
Алексеевич. – Здесь он ро�
дился, получил образова�
ние, сделал первые шаги в
поэзии, в ивановском изда�
тельстве вышел его первый
поэтический сборник. Жиз�
ненный путь поэта – это при�
мер патриотизма, любви к
малой родине, активной
гражданской позиции для
всех нас и особенно для мо�
лодого поколения.

Это мероприятие прошло
в рамках празднования 100�
летия со дня рождения по�
эта. Вековой юбилей Миха�
ила Дудина широко отмечал�
ся проведением ряда мероп�
риятий по всей области. Од�
ним из них стал конкурс ли�
тературно�музыкальных
композиций «За мной стоит
моя земля», проведенный в
Ивановском институте раз�
вития образования и органи�
зованный общественной па�
латой Ивановской области и

«За мной стоит моя
земля»На территории Литературного скве�

ра города Иваново установили брон�

ивановской региональной об�
щественной организацией
«МЫ».

Среди 24 участников кон�
курса, прибывших из городов
и районов области, был и во�
кальный ансамбль «Девич�
ник» школы искусств Центра
дополнительного образова�
ния для детей (руководитель
– преподаватель высшей ка�
тегории О.В. Рудь, концерт�
мейстер – преподаватель
высшей категории Т.Н. Капу�
сткина).

Савинский «Девичник» в
составе Сони Блюдовой,
Кати Кувыковой, Снежаны
Кувшиновой, Саши Нечаевой
и Юли Колпской успешно
прошел отборочный тур и
влился в число финалистов
конкурса.

На заключительном гала�
концерте девушки выступи�
ли с композицией «Человек
из страны Иванов», зарабо�
тав как аплодисменты зри�
телей, так и звание призе�
ра в номинации «Исполни�
тельское мастерство и ар�
тистизм». Еще одним из
приятных событий для на�
шего ансамбля на конкур�
се стал приз в виде набора
беспроводных микрофо�
нов.

Е. ЗЕМСКОВ

зовый памятник выдающемуся поэту М.А. Дудину, уро�
женцу ивановской земли, внесшему неоценимый вклад
в литературное наследие страны.

Вниманию населения
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О значении Международно�
го дня инвалидов, современ�
ных задачах общественных
организаций инвалидов  мы
поговорили с председателем
РОИ  В.С. БЕЛОВОЙ:

  –  В 1992 году впервые на
уровне всего мира проблема
инвалидности была призна�
на как глобальная, так как
касалась она не отдельных
граждан, а стран, прави�
тельств, всего человечества.
Регулярно статистика пока�
зывает, что число инвалидов
с течением времени не
уменьшается, более того,
современные условия, ско�
рее наоборот, способствуют
увеличению их числа. И это
несмотря на развитие меди�
цины и средств реабилита�
ции. Международный  день
инвалидов – это не праздник,
а скорее  акция, цель кото�
рой – провести мероприятия
в рамках дальнейшей интег�
рации  в жизнь общества лю�
дей с ограниченными воз�
можностями, привлечение
внимания общества к про�
блемам инвалидов, защите
их достоинства, прав, благо�
получия. В наши дни особен�
но важно окружить этих лю�
дей заботой и вниманием
власти, общественности, а
по большому счету – каждо�
го из нас.

– В чем, по�вашему мне�
нию, заключается главный
смысл интеграции инвалида
в обществе?

– Инвалидность не должна
мешать взаимоотношениям
человека с другими людьми.
Думаю, что при определен�
ной помощи и поддержке
даже самые слабые  могут
догнать, достигнуть, побе�
дить, быть наравне со всеми.

– Валентина Сергеевна, что
представляет собой органи�
зация инвалидов Савинского
муниципального района?

– В нашем районе на се�
годняшний день более 1000
человек имеют ту или иную
группу инвалидности. В рай�
онной организации – 876 ин�
валидов. Есть среди них те,

3 декабря –   Международный день инвалидов

День тех, кого не сломили судьба
и определенные обстоятельства

С 1992 года по реше�
нию ООН третье декаб�
ря во всем мире отме�
чается как Междуна�
родный день инвали�
дов. По тому, как обще�
ство относится к лю�
дям, которым по тем
или иным причинам
трудно или невозможно позаботиться о себе, су�
дят о степени цивилизованности этого обще�
ства. Сегодня о проблемах инвалидов говорят
на всех уровнях власти, и государство, несмот�
ря на финансовые трудности, старается, чтобы
все социальные программы  были выполнены.

кто, ежедневно преодолевая
невзгоды, трудности и свой
недуг, продолжают жить пол�
ноценной жизнью.

 Во главе «первичек» на
местах работают в большин�
стве своем люди инициатив�
ные, надежные. Такие, как
В. И. Сибирев, проживающий
на территории Вознесенско�
го сельского поселения, В.П.
Науменко из Архиповского
сельского поселения, Е.А.
Громова из Савинского сель�
ского поселения, И.Ф. Ма�
хоткин из Воскресенского
сельского поселения, В.П.
Кицаева, возглавляющая
организацию инвалидов
фабрики «Солидарность»,
Т.В. Крупнова, председатель
первичной организации
швейной фабрики.  К ним об�
ращаются не только инвали�
ды, но и те, кто в организа�
ции не состоит, а в помощи
нуждается.

Надо сказать, что в среде
инвалидов немало активных
людей, постоянных участни�
ков спортивных соревнова�
ний в рамках паралимпийс�
кого движения, проводимых
в районе и области: Т.Н. Ба�
хина, О.А. Семечкина, Л.Р.
Тартин, М.Е. Бочагин, Н.Ф.
Лысенкова и другие.  А М.С.
Березкин  достойно защища�
ет честь области на Всерос�
сийских и даже Международ�
ных соревнованиях.

Люди с ограниченными
возможностями здоровья
посещают и клуб «Надежда»,
работающий для нас в Город�
ском Доме культуры. Безус�
ловно, все мероприятия, ко�
торые проводились в течение
года, имели финансовую
поддержку  от администра�
ции района. Моя особая
благодарность – Главе Са�
винского муниципального
района Н.Н. Пашкову.   Есть у
нас добровольные помощ�
ники и среди    руководите�
лей предприятий и организа�
ций: генеральный директор
ООО «Швейное предприятие
«Надежда»  М.В. Броннико�
ва, управляющий ООО «ТК

Солидарность» М.А. Оскол�
ков, директор  ИОООИ ВООИ
«Чернобылец» филиал № 12
Т.Н. Малова, заведующая
МУП «Фармация» З.И. Орле�
анова, руководители сети
магазинов «Магнит» и «Пя�
терочка», предприниматели
И.Н. Миненко, И.В. Бобкова,
Е.А. Сотникова, М.В. Мамо�
нова, Т.В. Шанталова, Эль�
шан Гаджиев, А.Н. Лавренть�
ев.

На территории района
проживают люди с ограни�
ченными возможностями,
пожелавшие работать. При
взаимодействии со службой
занятости стараемся найти
рабочие места для них. Толь�
ко вот работодатели, не�
смотря на дополнительные
льготы, неохотно предостав�
ляют им работу, забывая о
том, что такая беда может
постучаться в любой дом.

В настоящее время еще не
везде создана среда, необ�
ходимая для свободного пе�
редвижения людей, имеющих
нарушения опорно�двига�
тельного аппарата.  Даже  у

некоторых объектов соци�
альной значимости отсут�
ствуют пандусы, отвечаю�
щие всем требованиям. Я
считаю, эту проблему надо
решать безотлагательно.

– Что значит для вас этот
день? Это праздник?

– День инвалидов – памят�
ная дата, называть его праз�
дником как�то странно, ведь
сама принадлежность к чис�
лу инвалидов далеко не ра�
достна. А вот поздравлять с
ним, я считаю, необходимо.
Я хочу  пожелать всем чле�
нам РОИ здоровья, радости,
сил и терпения, бодрости
духа и уверенности в завт�
рашнем дне!

– Валентина Сергеевна, как
вы планируете отмечать в
этом году Международный
день инвалидов?

– Шестого декабря в 12 ча�
сов дня в Городском Доме
культуры состоится мероп�
риятие, приуроченное к это�
му дню. Во время проведе�
ния таких мероприятий  мы
стараемся обратить внима�
ние руководства района на

наши нужды, поднять живо�
трепещущие вопросы. Рай�
онная организация инвали�

В ТЕМУ
Пока мы беседовали с В.С. Беловой, «на огонек» заглянул,

чтобы обсудить предстоящее мероприятие, председатель
первичной организации инвалидов Вознесенского сельско�
го поселения В.И. Сибирев.  Я попросила Владимира Ива�
новича оценить работу председателя РОИ. И вот что он от�
ветил:

«Валентина Сергеевна Белова – очень инициативный,
энергичный, неравнодушный человек, активный во всех от�
ношениях. Настоящий лидер. С ее приходом в организации
инвалидов стало проводиться много различных мероприя�
тий, развернулась культурно�массовая, спортивная работа.

Она старается вовлечь как можно больше инвалидов в чле�
ны РОИ, привлечь их к общественной деятельности, сделать
их жизнь более разнообразной и содержательной. Наш ли�
дер с нами и в горе, и в радости.

Все вместе мы собираемся не так часто, как хотелось бы,
но когда это происходит, то проводим время очень весело и
интересно. А люди, познавшие определенные лишения, уме�
ют быть благодарными за любую малость.

Но, кроме этого, я  хочу пожелать, чтобы правительство не
обижало нас, инвалидов.  Сейчас много жалоб поступает на
то, что увеличился проезд на автобусе: если до июня 2016
года мы платили за проезд 50 процентов  от стоимости би�
лета, то теперь – 67 процентов. И это при том, что больным
людям приходится ездить в больницу и в Савино, и в Шую.
Все�таки на инвалидах экономить нельзя!»

Беседу вела
Л. ТАРНОВЕЦКАЯ

дов приглашает людей с ог�
раниченными возможностя�
ми принять в нем участие.

Савинский атлет вновь
не подвел

Эти соревнования с каждым го�
дом приобретают все большую по�
пулярность:  в  первенстве�2016
участвовало более тысячи спорт�
сменов, наперекор судьбе показы�
вающих отличные результаты.

Честь нашего района было дове�
рено защищать Михаилу Березки�
ну.  И савинец вновь не подвел: в
классическом жиме из положения
лежа он поднял штангу весом 55 ки�
лограммов 62 раза (при этом не�
обходимо заметить, что собствен�
ный вес спортсмена не превышал
53 килограммов). Такой результат

В спортивном комплексе города
Наро�Фоминска Московской обла�
сти завершился шестой чемпионат России по тяжелой
атлетике среди людей с ограниченными возможностями.

позволил Михаилу стать чемпионом
России в своей весовой категории.

«Чертова дюжина» – так называл�
ся еще один вид соревнований
первенства.  В этой дисциплине
спортсмен должен был в каждом
из трех подходов к снаряду весом
77,5 килограмма выжать его не
менее 13 раз.  Михаил Березкин
успешно выступил и в этой дисцип�
лине, подняв в общей сложности
вес более чем в три тонны и заняв
второе место. Блестящее выступ�
ление нашего земляка!

Е. ЗЕМСКОВМихаил  Березкин: вес взят!

В.С. Белова беседует с В.И. Сибиревым
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Пенсионный фонд

Не все работники могут
осуществлять свои
пенсионные права
Савинские работодатели должны своим ра�

ботникам 20,7 млн рублей страховых взносов
В районной администрации состоялось засе�

дание комиссии по страховым взносам. Провел
его Глава Савинского муниципального района
Н.Н. Пашков. В заседании приняли участие уп�
равляющий региональным Отделением ПФР
М.В. Болдин, начальник Савинского Управле�
ния ПФР Н.Г. Кузьмина и представители адми�
нистрации, налоговой службы, фонда социаль�
ного страхования.

На комиссию были приглашены четверо савинс�
ких работодателей, имеющих долги по страховым
взносам. Общая сумма их задолженности состав�
ляет 2,2 млн руб. Накануне комиссии страхователи
частично погасили долги, перечислив в общей
сложности почти 600 тыс. руб. Членам комиссии
работодатели представили графики перечисления
страховых взносов.

 – В Савинском районе обеспеченность собствен�
ными средствами на выплату пенсии составляет
лишь 11,7 процента. Общая сумма задолженности
по взносам на пенсионное и медицинское страхо�
вание составляет 20,7 млн руб. – отметил Михаил
Болдин. – Среди наиболее крупных должников –
три организации. Это значит, что работники дан�
ных предприятий лишены возможности формиро�
вать свои пенсионные права.

После «дембеля» вернулся
на свою малую родину, рабо�
тал водителем в различных
организациях (Шуйская АТК,
савинский молокозавод и
др.) А в 2003 году Николай
Александрович возглавил ра�
боту районного совета ДОСА�
АФ. Надо заметить, что на
протяжении многих предыду�
щих лет организация дегра�
дировала, один руководи�
тель сменял другого, но от�
деление ДОСААФ от этого
работать лучше не стало. И
Николаю Александровичу
пришлось начинать практи�
чески с нуля.

За годы руководства Н.А.
Голенкова значительно улуч�
шилась материально�техни�
ческая база организации:  за�
асфальтирован автодром,
отремонтированы здание и
учебные классы, обновлено
учебное оборудование, идет
постоянный поиск путей для
расширения деятельности.
Общественная организация
работает в тесном контакте
с администрациями района
и сельских поселений, отде�
лом образования, специали�
стами администрации райо�
на по вопросам молодежной
политики, спорта, с образо�
вательными организациями,
спортивным комплексом
«Атлант». На базе местного
отделения создан и работа�
ет военно�патриотический
клуб «Дети Отечества», бой�
цы которого не раз добива�
лись значительных успехов в
областных межрегиональ�
ных и международных ме�
роприятиях, таких, как «ка�

Президент РФ Владимир Путин 22 ноября под�
писал федеральный закон* о единовременной
выплате российским пенсионерам пяти тысяч
рублей. Выплату получат и работающие, и нера�
ботающие пенсионеры.

Деньги будут выплачены в январе 2017 года
гражданам, постоянно проживающим в России и
получающим пенсии по состоянию на 31 декабря
2016 года. Выплата будет осуществляться на ос�
новании выплатного или пенсионного дела, по�
этому обращаться в ПФР или подавать заявле�
ние не нужно.

Важно отметить, что если пенсионер получает
две пенсии (например, «военный» пенсионер),
одна из которых выплачивается по линии ПФР,
единовременную выплату профинансирует Фонд.

Выплату направят получателям в январе 2017
года в соответствии с правилами доставки пен�
сии. Если январскую пенсию доставят раньше,
например, в декабре 2016 года, тогда пять тысяч
рублей пенсионеру выплатят дополнительно – в
течение января 2017 года.

Если деньги по какой�то причине не дойдут до
получателя в январе (например, пенсия и денеж�
ная выплата доставлялись на дом, но гражданин
отсутствовал), выплату перенесут на следующий
месяц и доставят с пенсией.

В 2016 году все пенсии, которые выплачивает
ПФР, были проиндексированы на 4%, при этом
страховые пенсии индексировались у неработа�
ющих пенсионеров. Единовременная выплата по�
может компенсировать пенсионерам рост потре�
бительских цен в условиях ограниченных финан�
совых возможностей бюджета.

*Федеральный закон от 22 ноября 2016 года
№385�ФЗ «О единовременной денежной выпла�
те гражданам, получающим пенсию»

УПФР в Савинском районе

Единовременную выплату
получат все пенсионеры

Юбилеи

Человек слова и дела
Родился и вырос Коля Голенков в рабочей мно�

годетной семье, проживающей в селе Егорье
Савинского района. После окончания школы тру�
дился подсобным рабочим в савинской ПМК и
одновременно учился  в Шуйской автошколе.
1975�1977 годы – служба в армии, в войсках
морской авиации.

зачьи игры». Члены клуба за�
нимаются развитием поис�
кового движения.

Много лет на базе органи�
зации летом работает един�
ственный в Ивановской обла�
сти оздоровительный лагерь
для детей, где школьники за�
нимаются военно�патриоти�
ческой подготовкой, ходят в
походы и экскурсии. В насто�
ящее время работа по воен�
но�патриотическому воспи�
танию молодежи ведется не
только в Савинском, но и в
соседнем Лежневском рай�
оне: отделение активно со�
трудничает с отделом обра�
зования администрации
Лежневского муниципально�
го района. Доброй традици�
ей стало в канун Дня Победы
проводить автопробеги по
маршруту Савино�Агрофе�
нино�Новые Горки�Лежнево�
Савино с возложением вен�
ков к памятникам погибшим
в годы Великой Отечествен�
ной войны.

В рамках подготовки моло�
дежи к службе в рядах Воо�
руженных сил России еже�
годно проводится районная
спартакиада допризывной
молодежи, где подростки со�
ревнуются в силовых видах
спорта, пулевой стрельбе,
сборке�разборке автомата.

Большой интерес у жителей
района вызывает «ДОСАА�
Фовская лыжня» –  зимние
лыжные соревнования, в ко�
торых принимают участие
все возрастные категории
савинцев.

Местное отделение ДОСА�
АФ активно сотрудничает с

Савинским Центром занято�
сти населения. Начиная с
2012 года, на базе отделения
открыто обучение по специ�
альностям: швея, настиль�
щица, упаковщица, наладчик
швейного оборудования,
слесарь�сантехник, стро�
пальщик, мастер производ�
ственного обучения.

Все это стало возможным
благодаря деловым каче�
ствам Н.А. Голенкова, его
активной жизненной пози�
ции, умению находить кон�
такт с руководителями орга�
низаций и учреждений раз�
личного уровня.

Николай Александрович –
примерный семьянин,
вместе с женой Ниной Анд�
реевной воспитал двух до�

черей, пользуется заслу�
женным авторитетом в кол�
лективе, среди руководите�
лей и жителей района. За
активное участие в военно�
патриотическом воспита�
нии молодежи Н.А. Голен�
ков неоднократно награж�
дался грамотами и благо�
дарностями Главы Савин�
ского района и Централь�
ного совета ДОСААФ Рос�
сии.

29 ноября Николай Алек�
сандрович отметил свой 60�
летний юбилей. Поздравля�
ем его с этой датой и выра�
жаем уверенность в том, что
он приумножит свой вклад в
деле воспитания защитников
Родины.

Е. ЗЕМСКОВ

Совсем худо стало, когда
началась Великая Отече�
ственная война, и глава се�
мьи с первых же дней ушел
воевать. Так и не суждено
было Ивану Григорьевичу
вернуться в родные края, он
погиб на фронте.

Вот и пришлось 15�летней

Ее стихия – труд!

Валя Евстропова родилась и выросла в деревне Щербово Савинского района. Ее
мама, Пелагея Сергеевна, и отец, Иван Григорьевич, не покладая рук трудились в
колхозе, ведь прокормить большую семью было не так�то просто. А дети с малых
лет втягивались в общую «упряжку», помогая родителям по хозяйству, да и в колхозе
зарабатывая далеко не лишние трудодни.

Вале, едва успевшей закон�
чить местную семилетку,
покинуть родной дом и са�
мой уже начать заботиться
о куске хлеба. Устроилась
в Савине ученицей швеи в
швейную артель имени В.И.
Ленина (ныне – ООО ШП
«Надежда»).

– Мало хорошего видела
я в своей жизни, – говорит
Валентина Ивановна. –
Сейчас кажется, что вся
молодость была сплош�
ным трудом. Наша артель
работала по военному за�
казу, шили обмундирование
для солдат, воюющих на

фронтах Великой Отече�
ственной, поэтому условия
труда были очень жестки�
ми. Работали и сверхуроч�
но, и без выходных дней,
перед всеми была постав�
лена одна задача – надо!

Так незаметно минули 46
лет трудового стажа. В на�
шем районе не так много
людей, имеющих столь боль�
шой стаж работы на одном
предприятии. И одна из них
– В.И. Евстропова.

Десятками Почетных гра�
мот, благодарностей и поощ�
рений была отмечена много�
летняя работа ветерана, но
среди всех ее наград особое
место занимает медаль «За
доблестный труд в Великой
Отечественной войне 1941�
1945 гг.»

Поздравить Валентину
Ивановну с юбилеем пришли
заместитель Главы админи�
страции Савинского муници�
пального района Г.А. Голицы�
на и ее коллеги по работе –
председатель совета вете�
ранов войны и труда ООО ШП
«Надежда» Н.М. Паращевина
и член совета ветеранов А.В.
Богатырева. Цветы, улыбки,
поздравления и добрые по�
желания – все было на этой
теплой встрече. Г.А. Голицы�
на также вручила В.И. Евст�
роповой письмо с поздрав�
лением Президента РФ В.В.
Путина.

Е. ЗЕМСКОВ

Н.А. Голенков

Идет заседание комиссии по страховым взносам

В.И. Евстропова принимает поздравления
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Мамам посвящается

Прекрасен опыт материнства.
Быть Мамой женщине дано.
Любви и мудрости единство
В её душе заключено.
Она заботой согревает
Своё любимое дитя
И даже в мыслях охраняет,
Порой забыв и про себя…
Эти трогательные слова

можно посвятить многодет�
ной маме Надежде Нико

лаевне Мошковой, прожи�
вающей в д. Горячево.

Родом эта милая женщина
из села Алексино. Родители
ее всю жизнь проработали в
сельском хозяйстве, приви�
вая дочери любовь к людям и
труду. Окончив школу, де�
вушка поступила в Холуйское
художественное училище на
специальность художника
лаковой миниатюры.

В 1979 году Надежда Кома�
рова вышла замуж за горячев�
ца Владимира Мошкова. Вме�
сте они вырастили четверых
детей и смогли дать всем пре�
красное образование. А сей�
час у детей уже свои семьи.

Два сына, Николай и Алек�
сей, как когда�то их отец, ра�
ботают водителями в СПК
«Колхоз «Горячевский». Обе
дочери проживают в городе
Коврове. Оксана работает
парикмахером, постоянно
повышает свою квалифика�
цию, ездит на конкурсы, уже
имеет 12 дипломов. Светла�
на работает медицинским
работником на знаменитом
ковровском заводе им. Дегтя�

Всем сердцем прикипела Екатерина Никола

евна Рютова к вознесенской земле и даже все�
рьез занялась местным краеведением. И все же
главное богатство, счастье и отрада в ее жиз�
ни – это ее дети, а сейчас еще и трехлетний внук
Темка.

Что называется, дети  у Е.Н. Рютовой «уда�
лись». Дочь Алена, окончив вуз, живет и рабо�
тает в Москве, она – журналист одного из сто�
личных издательств. Вторая дочь, Татьяна,  учи�
тель немецкого языка Вознесенской средней
школы, постоянно повышает свою квалифика�
цию, в настоящее время заочно учится в одном
из московских институтов. Сын Саша – ученик
девятого класса Вознесенской средней школы
– разносторонне развитый юноша, который в
отличие от многих сверстников не ленится ез�
дить в Савино на занятия в школе искусств ЦДО
по классу фортепиано. Ну а младшая, четырех�
летняя Анечка, еще только ходит в детский са�
дик.

Имея такой семейный «багаж», Екатерина Ни�
колаевна, ныне заведующая почтовым отделе�
нием села Вознесенье, всегда находит время и
для ведения домашнего хозяйства, и для учас�
тия в общественной жизни села –  она участник
художественной самодеятельности Вознесенс�
кого Дома культуры.

И все же дети и внук у нее всегда стоят на пер�
вом месте. Ими и для них Екатерина Николаев�
на живет и чувствует себя счастливой. А они
отвечают ей взаимностью: редко можно уви�
деть Е.Н. Рютову в одиночестве, всегда рядом
с ней кто�то из родных и близких ее сердцу лю�
дей. Истинная мама и бабушка – эти слова про
нее, и лучше не скажешь…

О. БАЛОВИКОВА,
директор центра культуры и досуга

Вознесенского сельского поселения

Разве можно сравнить чистейший дере

венский воздух, наполненный ароматом
близлежащих полей, со смогом, царящим
в мегаполисах? Или изумительную красо

ту лесов, озер и рек с нагромождением
городских «коробок» из металла, стекла и
бетона? Именно эти критерии и стали оп

ределяющими, когда более двадцати лет
назад семья Рютовых, проживающая в
столице России, переехала на жительство
в деревню Кузнечиха, переселившись
впоследствии в село Вознесенье.

Ее имя  – мама
О своей любви к маме мы

помним всегда. Но есть в ка�
лендаре поистине вол�
шебный день, когда все дети
на свете стремятся пода�
рить маме нежные слова и
приятные подарки. Этот
праздник – День матери. Це�
лая череда мероприятий,
приуроченных к этому праз�
днику, прошла в Архиповском

Праздник получился нежным
и радостнымНевозможно не согласиться с тем, что

мама – главный человек в судьбе каждого
из нас. Именно приобретая статус матери,
каждая женщина обнажает в себе те каче

ства, которые в ней заложены самой природой, – заботу, тер

пение, доброту, самопожертвование и безграничную любовь.

Доме культуры.
25 ноября в рамках сотруд�

ничества ДК и школы для
учеников 1�4�х классов и их
мам была организована кон�
цертно�конкурсная програм�
ма «Кто такие мамы?»  Веду�
щие Кот Базилио (О. Стого

ва) и Лиса Алиса (И. Араева)
очень хотели узнать у ребят,
кто же такие мамы и как от�

мечается их праздник. На
сцене ученики начальной
школы и коллективы ДК уст�
роили целый хоровод музы�
кальных подарков. Ребята
вместе с мамами смеялись,
шутили, участвовали в играх
и конкурсах, угощались вкус�
ностями, пили чай и «зажи�
гали» на веселой дискотеке.

26 ноября зрители собра�

лись в ДК задолго до начала
праздничного концерта, за�
нимали полюбившиеся мес�
та, поздравляли друг друга и
с нетерпением ждали по�
здравлений от хорошо зна�
комых, но каждый раз по�но�
вому интересных коллекти�
вов самодеятельности. В
этот вечер на сцене блиста�
ли зажигательные танцоры
из группы «Леди Дэнс», да�
рили нежные песни солист�
ки Кира Седунина, Елена
Трифонова, вокальная груп�
па «Женский взгляд». Вызы�
вали улыбки и громкие апло�
дисменты юные артисты
коллективов «Эники�бэни�
ки», «Энерджайзер», «Заку�
лисье», а также дебютанты
архиповской сцены Ярослав
Дубов и Женя Титова. Не жа�
лели зрители в этот вечер ап�
лодисментов. И праздник по�
лучился нежным, радостным
и запоминающимся.

Ну а после концерта все
желающие собрались на
праздничный «огонек», где
всем хватило и добрых по�
здравлений, и озорных шу�
ток, веселых конкурсов и
танцев… И неважно, что за
окном слякоть�непогода,
главное, что на душе тепло и
радостно от ощущения заме�
чательного праздника!

О. СТОГОВА,
директор Архиповского

Дома культуры

Опыт материнства
В минувшее воскре


сенье в России отме

чался замечатель

ный праздник, самый
милый и добрый из всех – День матери. В этой связи и нам, горячев

цам, хотелось бы рассказать об одной из наших землячек, для ко

торой слово «мать» является поистине святым…

рева.
Сама Надежда Николаевна

постоянно трудилась в боль�
шом коллективе, сначала
секретарем комсомольской
организации, затем боль�
шую часть своей трудовой
деятельности – заведующей
детским садом.

Эта женщина – творческий
и инициативный человек.
Она помогает в оформлении
мероприятий Горячевского
ДК. Её рисунками раскраше�
ны стены  в Горячевском дет�
ском саду, разрисованы ука�
затели на границе Савинско�

го и Южского районов, знаки
границ территории охотхо�
зяйства клуба «Военачаль�
ников РФ». Любит Надежда
Николаевна заниматься цве�
товодством. У нее очень
много домашних цветов, а
территорию возле дома ук�
рашают садовые цветы. Есть
и детская площадка для лю�
бимых внучат, ведь их у нее
шестеро – три внука и три
внучки.

Свои творческие способно�
сти она передает детям и
внукам.  Они все поют, игра�
ют на гитаре, танцуют, зани�

маются рукоделием. А внуки
участвуют в различных кон�
курсах и соревнованиях, на
которых бабушка и дедушка
постоянно являются самыми
активными болельщиками.
Супруги Мошковы любят по�
сещать концерты гастроли�
рующих по Ивановской об�
ласти звезд эстрады.

В выходные дни вся боль�
шая и дружная семья собира�
ется в родительском доме.
Поджидая детей и внуков,
Надежда Николаевна всегда
готовит щедрый стол. Для
каждого есть у нее доброе и
ласковое слово.

В. КОСТЮЧИК,
директор Горячевского

Дома культуры

Е.Н. Рютова с дочкой Анечкой

Н.Н. Мошкова со своими любимыми внуками
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 Полосу подготовила Г. БЕЛЯКОВА

– У нас Виктор – самый любимый, самый родной и же�
ланный, – говорит о своем внуке Ольга Васильевна Мало�
ва.  –  Наверное, не зря говорят, что внуков больше любят
и жалеют, чем детей. Хотя я так благодарна своей дочке
Юле, что она подарила нам такое чудо, нашего забавного,
замечательного Витюшку.

Ольга Васильевна уже давно работает в магазине инди�
видуального предпринимателя Е.В. Бобкова. Покупатели
привыкли к отзывчивой, обаятельной женщине и обраща�
ются к ней исключительно по имени: Оля или Оленька. А
она в ответ улыбается, отвечает на вопросы, а уж как уме�
ет товар рекламировать, что отказаться от покупки про�
сто невозможно. Причем не навязывает, а именно рас�
сказывает о всех сторонах товара. О продуктах, если сама
пробовала, если не пробовала, прочитает этикетку от на�
чала и до конца, расскажет все о поставщиках, откуда
прибыл товар, когда его привозят, в какие дни.

Сейчас многие покупатели выбирают ковровские, вла�
димирские либо горинские продукты. И продавец попу�
лярно поясняет, откуда прибыли колбаса, окорочка, коп�
чености и др.

Но кроме продуктов есть в магазине отдел косметики и
бытовой химии. И здесь Ольга Васильевна вместе с поку�

Шесть девочек – дочек и мальчик –
сыночек

Кто бы подумал, глядя на красивую, быструю
и ловкую женщину, что она уже стала бабуш�
кой. Но она действительно бабушка четырех�
летнего Виктора и гордится этим.

пателями выбирает наиболее подходящий
цвет краски для волос, запах парфюма для
мужчины и для женщины и многое другое,
что в этот момент интересует покупателя.
Может и газету «Знамя» предложить, в ко�
торой опубликована страница с аналогич�
ными советами, и она находится в прода�
же здесь же. Каждый ее номер может не
только содержать полезные советы, но и
оперативную информацию о положении
дел в районе, о жизни и деятельности пред�
приятий.

Ко всему этому у Ольги Васильевны осо�
бый интерес. И она хочет, чтобы в курсе
дел были все покупатели и жители райо�
на, так как очень много жителей являются
ее родственниками.

Семья Ольги жила в деревне Кузнечи�
ха Савинского района, была большая,
дружная, в которой, как говорится, все

стояли друг за друга горой, были едины и в беде, и в
радости.

Глава семьи, Василий Владимирович, работал на Куз�
нечихинской фабрике в отделе снабжения, Маргарита Ва�
сильевна была кладовщицей. А дома подрастали семеро
детей – один мальчик и шесть девочек. Теперь у каждого
своя семья, но по�прежнему все дружны, уже семьями.
Большинство из них живут в Савинском районе. Только
одна из сестер уехала на жительство в Москву. Брат Ольги
Васильевны работает в ГИБДД, одна из сестер – в цент�
ральной библиотеке, другая живет в деревне Полома, име�
ет личное подсобное хозяйство. Некоторые уже на пен�
сии, но семейные традиции поддерживают все.

Ровно в восемь часов утра открывается магазин. Вновь
встречает лучезарной улыбкой своих постоянных покупа�
телей Ольга Васильевна Малова. И звучат уже привычные
слова в ее адрес:

– Оленька, буханочку хлеба, пожалуйста.
– Оля, колбаса ковровская сегодня во сколько примерно

будет?
– Девушка, мне самый вкусный сок.
И на всех, зашедших в магазин, хватает душевного теп�

ла, доброжелательности, приветливости. А это так важно
для каждого человека, как глоток чистой воды, чтобы со�
хранилось хорошее настроение и, может быть, даже пе�
редалось дальше.

Ю. ИВАНОВ

Косметическим каран�
дашом для бровей также
можно замаскировать
царапины, да к тому же и
цвет  подобрать идеаль�
но. Такие карандаши тво�
рят чудеса  с мебелью, но
только с небольшими и
неглубокими  царапина�
ми или трещинами.

Если дерево не просто
поцарапано, а еще и
присутствуют трещины

Маскировка царапин

ЕСЛИ на вашей мебели появились царапины,
не спешите расстраиваться. Возьмите ядро
грецкого ореха и потрите по царапине. Силь�
но давить не нужно. Так вы заполните борозд�
ку царапины быстро и без лишней мороки.

– воспользуйтесь майо�
незом. Заполните им
трещины, вытрите из�
лишки и подождите два�
три дня. Благодаря из�
бытку белка и масла в
майонезе древесина на�
бухнет, и трещина  зак�
роется. После такой
процедуры останется
только  удалить остатки
майонеза и отполиро�
вать поверхность.

Не стоит брать туфельки
или ботиночки на вырост.
Это может нарушить нор�
мальное развитие стопы
ребенка и привести к появ�
лению плоскостопия.

Обувь не должна ни жать,
ни болтаться.

Нитка, на которую
нанизывают бусинки
(бисер), будет проч�
нее, если обработать
ее лаком для ногтей.
Кроме того, такая
нитка войдет без
иглы даже в самое
маленькое отверстие
бисера.

М е т а л л и ч е с к и е
браслеты, клипсы,
колечки часто пачка�
ют кожу. Смажьте их
изнутри бесцветным
лаком, дайте высох�
нуть, и они переста�
нут пачкать.

На каблуке задра�
лась кожа? Покрасьте

Лак не только для ногтей

ее бесцветным лаком и
плотно прижмите. Когда
лак высохнет, каблук бу�
дет, как новый.

Лак для ногтей сохра�

нит свои качества,
если поместить его в
прохладное место, на�
пример в холодиль�
ник.

Выбираем обувь для ребенка
правильно

Очень важно правильно     подобрать   для   ре�
бенка туфельки или ботинки.   На   сегодняшний
день ассортимент детской обуви в магазинах
достаточно широк. Как из этого изобилия фа�
сонов и моделей выбрать именно то, 

 
что нужно

крохе, что  необходимо   учитывать?

Подошва обуви должна
быть достаточно  тонкой и
гибкой, а супинатор – мяг�
ким.

 Попробуйте, можно ли
согнуть туфельку  у осно�

вания большого пальца.
Верх и боковая  часть
тоже должны легко про�
гибаться. Если этого не
происходит, ищите дру�
гую модель.

 Выбирая обувь, посмот�
рите, есть ли супинатор. Он
должен быть мягким, но не
большим, и поддерживать
стопу и свод  в правильном
положении.

 Расстояние от большого
пальца  до   носка   ботинка
должно  составлять при�
мерно 1�1,5 см.

 Липучки,    шнурки,  ре�
мешки должны надежно
фиксировать ножку от спол�
зания вперед.

 Лучше выбирать обувь с
круглыми носками,   тогда
пальчики   будут естествен�
но двигаться.

*

*

*

*

*

*

*

*

Положить игрушки в небольшой по�
лиэтиленовый пакет, всыпать туда
соду (1/2 стакана на 2�3 средних иг�
рушки), плотно закрыть и потрясти.
Грязную соду, вобравшую в себя
пыль, нужно выбить на улице или вы�
чесать щеткой.

Игрушки и другие изделия нужно вы�
нести зимой на улицу на мороз на 2�3
дня или летом положить в морозиль�
ную камеру, чтобы избавиться от кле�
щей, которые в них живут.

Сухая чистка мягких игрушек

О.В. Малова

  Чтобы сохранить блины, заверните
их в фольгу, положите в холодильник
– там они сохранятся в течение двух
дней, а в морозилке – несколько не�
дель.

  Чтобы определить сыр на качество,
отрежьте кусочек и смочите его йо�
дом. Если сыр поголубеет, значит, в
нем присутствуют сомнительные
добавки, а если станет с розовым от�
тенком –  пригоден для употребления.

Разумная экономия
  Если вы купили пересоленную сем�

гу, положите ее в ванночку из кваса.
Квас уберет лишнюю соль, улучшит
вкус, и рыбка станет нежнее.

 Чтобы уменьшить расход шампуня,
разбавьте его немного минеральной
водой.

  Кетчуп прекрасно подходит для чи�
стки медной посуды. К тому же он бе�
зопаснее и дешевле, чем специализи�
рованные чистящие средства.

*

*

*

*

*
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 ЗНАМЕНАТЕЛЬНЫЕ
И ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

 Полосу подготовила Г. БЕЛЯКОВА

САД  И  ОГОРОД
ВАШ
ДОМ

Выпуск № 153

Декабрь

   1 – Всемирный день борьбы со СПИДом.
   3 – Международный день инвалидов.
   8 – День работников казначейства.
10 – День прав человека.
12 – День Конституции РФ.
17 – День ракетных войск стратегического
           назначения.
18 – День работников органов ЗАГСа.
22 – День энергетика.
          День образования Пенсионного фонда.
27 – День спасателя РФ.

ПРАВОСЛАВНЫЕ ПРАЗДНИКИ
  4 – Введение во храм Пресвятой Богороди9
          цы.
   6 – Благоверного великого князя Александ9
          ра Невского.
   7 – Великомученицы Екатерины.
10 – Иконы «Знамение».
13 – Апостола Андрея Первозванного.
17 – Великомученицы Варвары.
19 – Святителя Николая Чудотворца.
20 – Святого Амвросия Медиоланского.
22 – Иконы «Нечаянная Радость».
25 – Святого Спиридона Тримифунтского.

Не благоприятные по геофизическим факто9
рам дни в декабре:

7, 14, 21, 29.

Поэтому возьмите за
правило не выбрасывать
картофельную кожуру, а
собирать, сушить и хра�
нить до нужных времен.
Кстати, очистки отлично
сохнут на батарее или
просто разложенные в
один слой на подоконни�
ке. Хранить их лучше в
тканевых мешочках. Всю
весну и лето закапывай�
те сухие картофельные
очистки под кусты или
заваривайте их кипят�
ком. И остуженный отвар
используйте для полива
смородины.

Также картофельные
очистки можно исполь�

Очистки для крупного
урожаяХотите много смородины?

Насушите картофельных очи9
стков. Очистки от картофеля
– богатый источник крахмала, который так ну9
жен смородине. От него ее ягоды вырастают
до размера вишни.

зовать в качестве удоб�
рения при посадке ка�
пусты и огурцов. Для
этого их размачивают и
измельчают в кашицу.
При подготовке лунок
картофельную кашу закла�
дывают на дно, присыпа�
ют сверху землей, а затем
высаживают рассаду.

Д е й с т в и т е л ь н о ,
многие огородники
ограничивают грядки
листами шифера.
Выглядит красиво, да
и ухаживать за расте�
ниями удобнее. Бор�
тики не позволят сор�

Безотходное производство
В этом году менял по9

крытие на крыше, а ос9
татками шифера ре9
шил ограничить грядки.
Не вредно ли это?

някам проникнуть на грядку, создадут дополни�
тельное препятствие медведке, сохранят форму
грядки, не дадут ей развалиться.

Известно, что шифер может разлагаться под
воздействием воздуха, а без доступа воздуха
он не выделяет никаких вредных веществ. Чем
ниже бортик, чем глубже вкопана полоса ши�
фера, тем меньше доступ атмосферного воз�
духа к нему.

Но если вы хотите перестраховаться, покрасьте
шифер. Разноцветные бортики придадут огороду
живописный вид. А продукция, полученная на та�
ких грядках, будет вполне безвредной.

Солома – эффективное
средство подъема уро�
жайности сельскохозяй�
ственных культур и улуч�
шения качества продук�
ции. При регулярном вне�
сении ее совместно с ми�
неральными удобрениями
повышается количество
гумуса, улучшаются физи�
ческие и химические свой�
ства почвы, ее структура,
воздушный и водный ре�
жимы.

Солома – та же органика
Навоз в настоящее время является большим дефицитом. Читал, что некоторые

дачники запахивают солому. Как правильно ее применять и какая эффективность
от такой органики? Какие питательные элементы содержит солома?

Солома на 85% состоит
из углеродистых соеди�
нений, при разложении ко�
торых микроорганизмы по�
требляют часть азота по�
чвы, что приводит к сни�
жению урожайности выса�
живаемых в первый год
культур. Положительное
действие соломы прояв�
ляется на второй и после�
дующие годы, когда свя�
занный бактериями азот
освобождается.

Чтобы избежать сниже�
ния урожайности в первый
год, необходимо на каждые
100 кг соломы внести 0,8�1
кг действующего вещества
одного из любых азотных

удобрений (3 кг аммиач�
ной селитры, 2 кг мочеви�
ны, 5 кг сульфата аммо�
ния). Их обычно вносят с
осени по разбросанной
соломе вместе с фос�
форными и калийными
удобрениями, рассчитан�
ными для получения за�
планированного урожая.
Затем этот «слоеный пи�
рог» заделывают в почву на
глубину пахотного слоя.

ЧТОБЫ ВЫ ЗНАЛИ
Чтобы ускорить разложение соломы, ее запахивают

как можно раньше.
В 1 тонне соломы содержится 4�7 кг азота, 1�1,2 кг

фосфора, 12�16 кг калия, 2�3 кг кальция, 0,8�1,2 кг маг�
ния, 1�1,2 кг кремния. А также микроэлементы: цинк,
марганец, бор, медь, молибден, кобальт.

Морковь, вероятнее
всего, поражена сухой
гнилью, или фомозом.
Из�за того что корне�
плод покрыт многочис�
ленными вдавленными
серовато�бурыми язва�
ми и углублениями, соз�
дается впечатление, что
его кто�то погрыз. Если
больную морковь зало�
жить на хранение, через
некоторое время кор�
неплоды полностью раз�
рушатся, образуя в мя�
коти пустоты.

Эта довольно распро�
страненная болезнь
поражает морковь в
конце стадии созрева�
ния, особенно сильно –
на легких почвах. Но ос�
новную опасность она
представляет во время
хранения: можно ли�
шиться большей части
урожая, если вовремя не
принять меры.

Чтобы болезнь не рас�
пространялась, в

Морковь: как не лишиться урожая
С наступлением холодов начала выкапывать морковь

и увидела, что корнеплоды погрызены с разных сто9
рон. Подскажите, пожалуйста, кто это делает и как от
этого избавиться в дальнейшем.

хранилище нужно поддер�
живать низкую температу�
ру (0�3°С) и невысокую
влажность воздуха (75�
85%). При этом на хране�
ние следует закладывать
только здоровые корне�
плоды.

Проводить уборку мор�
кови лучше в сухую погоду.
Ботву срезать, вялые и по�
раженные овощи от�
браковать.

Обязательна дезинфек�
ция подвала за месяц до
закладки корнеплодов на
хранение – побелка све�
жегашеной известью (4 кг
на 10 л воды) или ее сме�
сью с медным купоросом
(2 кг свежегашеной изве�
сти развести в 10 л воды и
добавить 200 г медного
купороса).

Способы лечения фомо�
за относятся скорее к
профилактическим ме�
рам: обеззараживание
семян перед посадкой
(если заготавливаете

сами, прогрейте их перед
посевом в теплой воде с
температурой 50°С в тече�
ние четверти часа),
соблюдение севооборо�
та, глубокая обработка
почвы, обязательное уда�
ление с грядок раститель�
ных остатков, внекорне�
вые подкормки в период
вегетации важнейшими
микроэлементами (бор,
марганец, цинк, молиб�
ден, железо), а также
фосфорными и калийны�

ми удобрениями.
Поскольку инфекция

способна передаваться
через семена, рекоменду�
ем уделить особое внима�
ние приобретению здо�
ровых, желательно – сор�
товых. Относительно ус�
тойчивыми к фомозу счи�
таются следующие сорта
моркови: Долянка, Ко�
раль, Калгари F1, Каллис�
то, Супернант, Тайфун,
Суражевская, Роте Ризен
(Красный великан).

Полив до весны сокра�
тите, но не давайте зем�
ляному кому пе�
ресыхать: это неблаго�
приятно сказывается на
развитии растения, а в
последующем – и на его
цветении.

Если содержите эсхинан�
тус в прохладных услови�
ях, опрыскивать его не

Правильный уход –
обильное цветение
Чтобы эсхинантус в следующем сезоне

порадовал вас обильным цветением, со9
держите его в осенне9зимний период
при пониженной температуре (+15…
+18°С). В этом случае повышается веро9
ятность ранней закладки бутонов. По9
явиться они могут уже в феврале9марте.

надо. Для уве�
личения влаж�
ности воздуха
вокруг него
п о с т а в ь т е
горшок с
цветком на
поддон с
в л а ж н ы м
керамзитом.
И обязатель�
но – в хорошо
освещенное

место вдали от прямых
солнечных лучей. Это
тоже необходимо эсхи�
нантусу для полноценно�
го цветения в даль�
нейшем.

Чтобы не погубить ра�
стение, не устраивайте
сквозняков и избегайте
резких перепадов
температуры.
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В соответствии с Федеральным законом  № 131�ФЗ  «Об
общих принципах  организации местного самоуправления
в Российской Федерации»    (в действующей редакции),
Налоговым  кодексом Российской Федерации,  ФЗ от
27.07.2010 г.  № 229�ФЗ «О внесении изменений  в часть
первую и часть  вторую  Налогового кодекса Российской
Федерации и некоторые другие  законодательные акты
Российской Федерации, а также  о признании  утративши�
ми  силу отдельных законодательных актов (положений за�
конодательных актов) Российской Федерации  в связи с
урегулированием  задолженности по уплате налогов, сбо�
ров, пеней и штрафов и некоторых иных вопросов налого�
вого администрирования», Уставом  Воскресенского сель�
ского поселения

Совет Воскресенского сельского поселения  РЕШИЛ:
1. Установить и ввести с 1 января 2017 года на террито�

рии Воскресенского сельского поселения  земельный на�
лог за земли, находящиеся  в пределах границ Воскресен�
ского сельского поселения.

2. Налогоплательщиками  признаются  организации  и фи�
зические лица,  обладающие земельными  участками на
праве собственности, праве постоянного (бессрочного)
пользования, при праве  пожизненного наследуемого вла�
дения   в пределах границ Воскресенского сельского посе�
ления.

Индивидуальные предприниматели � физические лица,
зарегистрированные  в установленном порядке и осуществ�
ляющие предпринимательскую деятельность без образо�
вания юридического лица, главы крестьянских (фермерс�
ких) хозяйств.

В отношении земельных участков,  входящих в имущество,
составляющее паевой инвестиционный фонд, налогопла�
тельщиками признаются соответствующие управляющие
компании.

3. Объектом  налогообложения  признаются  земельные
участки, расположенные  в пределах территории Воскре�
сенского сельского поселения.

4. Установить, что налоговая база  определяется  как ка�
дастровая стоимость  земельных участков, признаваемых
объектом  налогообложения в соответствии  со статьей 389
Налогового кодекса  Российской Федерации, по состоянию
на 1 января  года, являющегося  налоговым периодом.

5. Установить налоговые ставки  в процентах от кадаст�
ровой стоимости в следующих размерах:

1). 0,3 процента  в отношении земельных участков:
� отнесенные к землям  сельскохозяйственного назначе�

ния  или к землям  в составе зон  сельскохозяйственного
использования  в населенных пунктах и используемых для
сельскохозяйственного производства;

� занятых жилищным фондом и объектами инженерной ин�
фраструктуры жилищно�коммунального комплекса (за ис�
ключением доли  в праве на  земельный участок, приходя�
щийся на объект, не относящийся к жилищному фонду и к
объектам  инженерной  инфраструктуры  жилищно�комму�
нального комплекса) или приобретенных (предоставлен�
ных) для жилищного строительства;

� приобретенных (предоставленных) для личного подсоб�
ного  хозяйства, садоводства, огородничества или живот�
новодства, а также дачного хозяйства;

� ограниченных в обороте предоставленных в соответ�
ствии с законодательством  Российской Федерации для
обеспечения обороны, безопасности и таможенных нужд.

2) 1,5 процента  в отношении прочих земельных участков.
6. Установить, что земельный налог и авансовые платежи

по земельному налогу уплачиваются в следующем поряд�
ке:

1) Установить отчетные периоды для налогоплательщи�
ков � организаций: первый квартал, второй квартал, тре�
тий квартал календарного года. По истечении налогового
периода уплачивается налог, определенный как разница
между исчисленной суммой  налога и суммами подлежащих
уплате в течение налогового периода авансовых платежей
по налогу.

2)  Налогоплательщики �  физические лица уплачивают

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
ИВАНОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

САВИНСКИЙ МУНИЦИПАЛЬНЫЙ РАЙОН
СОВЕТ ВОСКРЕСЕНСКОГО СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ

третьего созыва
РЕШЕНИЕ

от 25.11.2016 № 42 с. Воскресенское
Об установлении земельного налога на территории  Воскресенского сельского поселения

            Савинского муниципального района Ивановской области   на 2017 год
налог на основании налогового уведомления. Исчисление
налога физическим лицам производится налоговым орга�
ном.

7. Налог подлежит уплате налогоплательщиками �  физи�
ческими лицами в срок не позднее 1 декабря года, следую�
щего за истекшим  налоговым периодом.

8. Установить для налогоплательщиков�организаций уп�
лату  авансовых платежей по земельному  налогу в сроки
не позднее 30 апреля,  31 июля, 31 октября текущего нало�
гового периода. Сумму авансового платежа определить в
размере одной четвертой налоговой ставки процентной
доли кадастровой  стоимости земельного участка  по со�
стоянию на 1 января  года, являющегося  налоговым перио�
дом.

9.  Налогоплательщики �  организации  представляют в
налоговый орган  налоговую декларацию  по налогу 1 фев�
раля года, следующего за истекшим налоговым периодом.

Установить для   налогоплательщиков � организаций  срок
уплаты земельного налога  15 февраля  года, следующего
за истекшим налоговым  периодом. Сумма налога, подле�
жащая  уплате в бюджет  по итогам налогового периода,
определяется как разница  между суммой  исчисленного
налога и суммами, уплаченными  в течение налогового пе�
риода  авансовыми платежами  по налогу.

10. Установить, что для  организаций  и физических лиц,
имеющих в собственности  земельные участки, являющие�
ся  объектом налогообложения на территории  Воскресен�
ского сельского поселения, льготы, установленные  в соот�
ветствии  с пунктом 5 статьи 391 и статьей  395  Налогового
кодекса Российской Федерации, действуют  в полном объе�
ме.

Налогоплательщики, имеющие право  на налоговые льго�
ты, должны  представить  документы, подтверждающие
такое  право,  в налоговые органы по месту нахождения
земельного участка, признаваемого объектом налогообло�
жения в соответствии с Налоговым кодексом Российской
Федерации, в срок не позднее 1 февраля  года, следующе�
го за истекшим налоговым периодом.

� Освободить от  уплаты земельного налога  полностью
участников  и инвалидов Великой Отечественной войны, за�
регистрированных на территории  Воскресенского сельс�
кого поселения. Льготы применяются в отношении принад�
лежащего указанным физическим лицам на праве соб�
ственности, праве постоянного (бессрочного) пользования
или праве пожизненного наследуемого владения одного
земельного участка каждого вида разрешенного использо�
вания, занятого жилищным фондом, гаражом, приобретен�
ного (предоставленного) для личного подсобного хозяй�
ства, садоводства, огородничества или животноводства.

� Органы местного самоуправления Воскресенского сель�
ского поселения в отношении земельных участков, занима�
емых объектами, находящимися на балансе органов мест�
ного самоуправления и используемых для выполнения воз�
ложенных на них полномочий.

� Учреждения и организации культуры  в отношении зе�
мельных участков, используемых ими для осуществления
уставной деятельности  по оказанию бюджетных услуг.

11. По результатам  проведения  государственной   оцен�
ки земель, кадастровая стоимость  земельных участков  по
состоянию на 1 января  календарного года   подлежит дове�
дению  до сведения  налогоплательщиков � организаций
путем опубликования  в средствах массовой информации
не позднее  1 марта указанного года.

12. Решение подлежит опубликованию в общественно�
политической  газете  Савинского района «Знамя».

13. Настоящее решение вступает в силу по истечении
одного месяца с момента официального опубликования, но
не ранее  1 января 2017 года.

14. Контроль  за исполнением настоящего решения воз�
ложить  на комиссию по законности, общественной безо�
пасности и местному самоуправлению.

Глава Воскресенского
сельского поселения

   С.В. ПОВАРКОВ

В соответствии с Федеральными законами от 6 октября 2003 г. №
131�ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправле�
ния в Российской Федерации» от 04 октября 2014 г. № 284�ФЗ «О
внесении изменений в статьи 12 и 85 части первой и часть вторую
Налогового кодекса Российской Федерации и признании утратив�
шим силу Закона Российской Федерации «О налогах на имущество
физических лиц» и главой 32 части второй Налогового кодекса Рос�
сийской Федерации,  руководствуясь Уставом Воскресенского сель�
ского поселения Савинского муниципального района Ивановской
области,

Совет Воскресенского сельского поселения  РЕШИЛ:
1. Установить и ввести в действие с 1 января 2017 года на терри�

тории  Воскресенского сельского поселения Савинского муници�
пального района Ивановской области налог на имущество физичес�
ких лиц (далее – налог).

2. Установить, что налоговая база по налогу в отношении объек�
тов налогообложения определяется исходя из их кадастровой сто�
имости.

3. Установить следующие налоговые вычеты при определении на�
логовой базы:

3.1. налоговая база по налогу в отношении квартиры определяется как ее
кадастровая стоимость, уменьшенная на величину кадастровой стоимости
20  квадратных метров общей площади этой квартиры;

3.2. налоговая база в отношении комнаты определяется как ее ка�
дастровая стоимость, уменьшенная на величину кадастровой сто�
имости 10 квадратных метров площади этой комнаты;

3.3. налоговая база в отношении жилого дома определяется как
его кадастровая стоимость, уменьшенная на величину кадастровой
стоимости 50 квадратных метров общей площади этого жилого дома;

3.4. налоговая база в отношении единого недвижимого комплек�
са, в состав которого входит хотя бы одно жилое помещение (жилой
дом), определяется как его кадастровая стоимость, уменьшенная
на  один миллион рублей.

4. Установить следующие налоговые ставки по налогу:
4.1. 0,1 процента в отношении жилых домов;
4.2. 0,1 процента в отношении жилых помещений;
4.3. 0,1 процента в отношении объектов незавершенного строи�

тельства в случае, если проектируемым назначением таких объек�
тов является жилой дом;

4.4. 0,1 процента в отношении единых недвижимых комплексов, в
состав которых входит хотя бы одно жилое помещение (жилой дом);

4.5. 0,1 процента в отношении гаражей и машино�мест;
4.6. 0,1 процента в отношении хозяйственных строений или соору�

жений, площадь каждого из которых не превышает 50 квадратных
метров и которые расположены на земельных участках, предостав�

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
ИВАНОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

САВИНСКИЙ МУНИЦИПАЛЬНЫЙ РАЙОН
СОВЕТ ВОСКРЕСЕНСКОГО СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ

третьего созыва
РЕШЕНИЕ

от 25.11. 2016  № 43 с. Воскресенское
Об установлении на территории Воскресенского сельского поселения  Савинского муниципального района

Ивановской области   налога на имущество физических лиц на 2017 год

ленных для ведения личного подсобного, дачного хозяйства, ого�
родничества, садоводства или индивидуального жилищного строи�
тельства;

4.7. 0,1 процентов в отношении объектов налогообложения, вклю�
ченных в перечень, определяемый в соответствии с пунктом 7 ста�
тьи 3782 Налогового кодекса Российской Федерации, в отношении
объектов налогообложения, предусмотренных абзацем вторым пун�
кта 10 статьи 3782 Налогового кодекса Российской Федерации;

4.8. 2,0 процента в отношении объектов налогообложения, кадас�
тровая стоимость каждого из которых превышает 300 миллионов
рублей;

4.9 .0,5 процента в отношении прочих объектов налогообложения.
5. Установить, что для граждан, имеющих в собственности иму�

щество,  являющееся объектом налогообложения на территории
Воскресенского сельского поселения, льготы, установленные в
соответствии со  статьей  407 Налогового кодекса Российской Фе�
дерации, действуют в полном объеме.

6. Установить следующие основания и порядок применения налоговых
льгот:

6.1. налоговая льгота предоставляется в размере подлежащей
уплате налогоплательщиком суммы налога в отношении объекта на�
логообложения, находящегося в собственности налогоплательщи�
ка и не используемого налогоплательщиком в предпринимательс�
кой деятельности;

6.2. при определении подлежащей уплате налогоплательщиком
суммы налога налоговая льгота предоставляется в отношении од�
ного объекта налогообложения каждого вида по выбору налогопла�
тельщика вне зависимости от количества оснований для примене�
ния налоговых льгот;

6.3. налоговая льгота не предоставляется в отношении объектов
налогообложения, указанных в подпункте 2 пункта 2 статьи 406 На�
логового кодекса Российской Федерации;

6.4. лицо, имеющее право на налоговую льготу, представляет
заявление о предоставлении льготы и документы, подтверждающие
право налогоплательщика на налоговую льготу, в налоговый орган;

7. Налог подлежит уплате налогоплательщиками  в срок не позднее
1 декабря года, следующего за истекшим налоговым периодом.

8. Настоящее решение  подлежит опубликованию в общественно�
политической газете Савинского района «  Знамя».

9. Настоящее решение  вступает в силу по истечении одного ме�
сяца с момента официального опубликования, но не ранее 1 января
2017 года.

Глава Воскресенского
 сельского поселения

  С.В. ПОВАРКОВ

РОССИЙСКАЯ  ФЕДЕРАЦИЯ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

 АДМИНИСТРАЦИИ ВОСКРЕСЕНСКОГО
СЕЛЬСКОГО  ПОСЕЛЕНИЯ

                     САВИНСКОГО  МУНИЦИПАЛЬНОГО  РАЙОНА
ИВАНОВСКОЙ  ОБЛАСТИ

от 24.11.2016  № 180 с. Воскресенское
О подготовке проекта о внесении изменений

в правила землепользования и застройки
Воскресенского сельского

поселения Савинского муниципального района
Ивановской области

В соответствии со статьями 30,31,32 Градостроительного
кодекса Российской Федерации, Уставом Воскресенского
сельского поселения Савинского муниципального района
Ивановской области, требованиями градостроительного за�
конодательства администрация Воскресенского сельского
поселения  ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Комиссии по подготовке проекта о внесении изменений в
правила землепользования и застройки Воскресенского
сельского  поселения Савинского муниципального района
Ивановской области (далее – Комиссия) приступить к подго�
товке проекта о внесении изменений в Правила землеполь�
зования и застройки Воскресенского сельского поселения
Савинского муниципального района Ивановской области;

2. Утвердить порядок и сроки проведения работ по подго�
товке проекта о внесении изменений в правила землеполь�
зования и застройки  Воскресенского сельского поселения
Савинского муниципального района Ивановской области
(приложение 1);

3. Настоящее постановление опубликовать в общественно�
политической газете «Знамя» и разместить на официальном
сайте Савинского муниципального района в сети «Интернет»;

4. Контроль за исполнением настоящего постановления ос�
тавляю за собой.

Глава Воскресенского
сельского поселения

  С.В. ПОВАРКОВ

Приложение 1
к постановлению администрации

Воскресенского сельского поселения
от  24.11.2016 № 180

Порядок и сроки проведения работ по подготовке
проекта о внесении изменений в правила

землепользования и застройки Воскресенского сельского
поселения Савинского муниципального района

Ивановской области

№
п/п

1

2

3

4

5

6

Наименование
мероприятия

Рассмотрение редакции
проекта внесения измене�
ний в правила землепользо�
вания и застройки Воскре�
сенского сельского поселе�
ния Савинского муници�
пального района Ивановской
области (далее – Проект), до�
работка Проекта по замеча�
ниям, направление Проекта
Главе  Воскресенского сель�
ского поселения для приня�
тия решения о проведении
публичных слушаний.

Принятие Главой  Воскре�
сенского сельского поселе�
ния решения о проведении
публичных слушаний по Про�
екту, доработка Комиссией
Проекта при отклонении Про�
екта Главой  Воскресенско�
го сельского поселения

Проведение публичных
слушаний по Проекту. Подго�
товка протокола публичных
слушаний и заключения о ре�
зультатах публичных слуша�
ний

Внесение Комиссией из�
менений в Проект по резуль�
татам публичных слушаний

Направление Проекта,
протокола публичных слуша�
ний и заключения о резуль�
татах публичных слушаний
Главе  Воскресенского сель�
ского поселения

Направление Проекта на
утверждение в Совет  Вос�
кресенского сельского по�
селения

Сроки
исполнения

До 1 декабря 2016 г.

До 10 декабря 2016 г.

До 23 февраля 2017 г.

До 1 марта 2017 г.

До 2 марта 2017 г.

До 9 марта 2017 г.

Ответственный
исполнитель

Комиссия

Глава
Воскресенского
сельского
поселения

Комиссия

Комиссия

Комиссия

Комиссия

ПЛАН<ГРАФИК
выезда врачей<специалистов в Савинский
филиал  ОБУЗ «Шуйская ЦРБ» на декабрь

Дата
выезда

Структурное
подразделение

Эндокринолог
Щудрина Е.Е.
Невролог
Фетисова А.В.
Кардиолог
Кукушкина Т.В.
Кардиолог
Сидорова Е.А.
Невролог
Кочеткова Ю.А.
Детский невролог
Степанов Е.П.

Специалист

Поликлиника
п. Савино

Поликлиника
п. Савино

Поликлиника
п. Савино

6 декабря

13 декабря

14 декабря

20 декабря Поликлиника
п. Савино

Записаться на прием к врачам�специалистам мож�
но по телефону регистратуры поликлиники: п. Савино
8 (49356) 9<16<61, телефон Вознесенского отделе�
ния 8 (49356) 9<31<33.

Прием детей первого года жизни, запись на при�
ем – у своего участкового педиатра, врача общей
практики.

Просьба уточнять время приема накануне в ре�
гистратуре.

27 декабря

Невролог
Кукина А.А.

Вознесенское
поликлиническое
отделение

Невролог
Кочеткова Ю.А.

*


